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ATA DA SEGUNDA SESSÃO ORDI-

NÁRIA DO SEGUNDO PERÍODO DA 

SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZA-

DA ÀS DEZESSETE HORAS E TRIN-

TA MINUTOS DO DIA VINTE E SEIS 

DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E DE-

ZOITO. PRESIDÊNCIA DO VEREA-

DOR ADRIANO TAMANINI................. 
 

 

Aos vinte e seis dias do mês de fevereiro do 

ano de dois mil e dezoito, às dezessete horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Ordi-

nariamente. Dando início aos trabalhos o Senhor Presidente convidou o Vereador Israel 

Stauffer Scherrer para compor a Mesa, na ausência do Vereador Emerson Grobério. 

Dando prosseguimento, solicitou ao Secretário que verificasse a presença dos Senhores 

Vereadores. Havendo número legal, em nome de Deus, o Senhor Presidente abriu os 

trabalhos da Segunda Sessão Ordinária do ano de dois mil e dezoito e em seguida con-

vidou a Vereadora Marcieli Alves para ler um versículo da Bíblia. A Sessão prosseguiu 

com a discussão e votação da Ata da Primeira Sessão Ordinária do Segundo Período da 

Sétima Legislatura, realizada no dia quinze de fevereiro de dois mil e dezoito, que foi 

aprovada por unanimidade. O Presidente solicitou ao Secretário que fizesse a leitura do 

Expediente.......................................................................................................................... 

 

................................................................ EXPEDIENTE.................................................... 

Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento referente à Prestação de 

Contas Anual - Exercício de 2015 – Responsabilidade do Exmo. Sr. Ex-Prefeito Muni-

cipal de São Domingos do Norte – ES – José Geraldo Guidoni – Parecer pelo acompa-

nhamento do Parecer Prévio TC-047/2017 – Aprovação das Contas. “Ciente”................. 

Projeto de Decreto Legislativo nº 001, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria da Comis-

são Permanente de Finanças e Orçamento, em que “Dispõe sobre a Prestação de Contas 

do Exmo. Sr. Ex-prefeito Municipal de São Domingos do Norte – ES – José Geraldo 

Guidoni, referente ao Exercício de 2015.”. “Às Comissões Permanentes”......................... 

Projeto de Resolução nº 001, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria da Mesa Diretora, 

em que “Altera o art. 29 do Regimento Interno da Câmara Municipal de São Domingos 

do Norte”. “Às Comissões Permanentes”............................................................................ 

Indicação nº 007, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria da Vereadora Larissa Mariellen 

de Paulo Poubel Gazolli, solicitando que seja providenciada a manutenção da estrada do 

Córrego Bela Vista, passando pelo Córrego Morobá até o Córrego Feio, neste Município, 

bem como o cascalhamento dos pontos que necessitam. “Encaminha-se”........................... 

Indicação nº 008, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria da Vereadora Larissa Mariellen 

de Paulo Poubel Gazolli, solicitando que seja providenciada a manutenção da estrada do 
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Córrego Saúde, bem como a reabertura da estrada e o cascalhamento dos pontos que 

necessitam. “Encaminha-se”................................................................................................. 

Indicação nº 009, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria da Vereadora Larissa Mariellen 

de Paulo Poubel Gazolli, solicitando que seja providenciada a manutenção da estrada do 

Córrego Negro, bem como a reabertura da estrada e o cascalhamento dos pontos que 

necessitam. “Encaminha-se”................................................................................................. 

Indicação nº 010, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria da Vereadora Larissa Mariellen 

de Paulo Poubel Gazolli, solicitando que seja providenciada a manutenção da estrada do 

Córrego Catete, bem como a reabertura da estrada e o cascalhamento dos pontos que 

necessitam. “Encaminha-se”................................................................................................. 

Indicação nº 011, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, 

solicitando a construção de uma galeria no Bairro Octavio Bonaparte, nas proximidades 

da Gruta de Nossa Senhora Aparecida, para o escoamento da água. “Encaminha-se”........ 

Indicação nº 012, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, 

solicitando que seja providenciada a reforma da EUM Córrego da Ferrugem. “Encami-

nha-se”.................................................................................................................................. 

Indicação nº 013, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, 

solicitando que seja disponibilizada uma linha telefônica móvel e um computador para a 

EUM Córrego da Ferrugem. “Encaminha-se”...................................................................... 

Indicação nº 014, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, 

solicitando que seja providenciada a reforma da EUM Córrego Santa Helena. “Encami-

nha-se”.................................................................................................................................. 

Indicação nº 015, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, 

solicitando que seja providenciada a limpeza do pátio do PSF “Córrego Santa Helena”. 

“Encaminha-se”.................................................................................................................... 

Indicação nº 016, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, 

solicitando que seja providenciada a reforma do PSF “Córrego Santa Helena”. “Encami-

nha-se”.................................................................................................................................. 

Indicação nº 017, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, 

solicitando que seja providenciada a instalação de câmeras de vídeo monitoramento nas 

instalações do Serviço Autônomo de Água e Esgoto – SAAE, para que possamos coibir a 

criminalidade e evitar o furto do patrimônio público. “Encaminha-se”............................... 

Indicação nº 018, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, 

solicitando que seja providenciada a limpeza nas margens a estrada que dá acesso ao 

Córrego Negro, mais precisamente nas proximidades da Marmoraria Bindelli, bem como 

a reabertura do trecho. “Encaminha-se”............................................................................... 

Indicação nº 019, de 22 de fevereiro de 2018, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, 

solicitando que seja providenciada a construção de meio fio nas laterais da ponte locali-

zada no Córrego Negro, mais precisamente nas proximidades da Igreja Católica. “Enca-

minha-se”.............................................................................................................................. 
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Comunicado N° CM325525/2017, de 14 de dezembro de 2017, do Ministério da Educa-

ção Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação Presidência, informando a libe-

ração de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo 

Nacional de Desenvolvimento da Educação. “Ciente”........................................................ 

Comunicado N° CM373290/2017, de 23 de janeiro de 2018, do Ministério da Educação 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação Presidência, informando a liberação 

de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacio-

nal de Desenvolvimento da Educação. “Ciente”................................................................. 

Comunicado N° CM373291/2017, de 23 de janeiro de 2018, do Ministério da Educação 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação Presidência, informando a liberação 

de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacio-

nal de Desenvolvimento da Educação. “Ciente”................................................................. 

Comunicado N° CM373292/2017, de 23 de janeiro de 2018, do Ministério da Educação 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação Presidência, informando a liberação 

de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacio-

nal de Desenvolvimento da Educação. “Ciente”................................................................. 

Comunicado N° CM373293/2017, de 23 de janeiro de 2018, do Ministério da Educação 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação Presidência, informando a liberação 

de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacio-

nal de Desenvolvimento da Educação. “Ciente”................................................................. 

Comunicado N° CM373294/2017, de 23 de janeiro de 2018, do Ministério da Educação 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação Presidência, informando a liberação 

de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacio-

nal de Desenvolvimento da Educação. “Ciente”................................................................. 

Comunicado N° CM373295/2017, de 23 de janeiro de 2018, do Ministério da Educação 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação Presidência, informando a liberação 

de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacio-

nal de Desenvolvimento da Educação. “Ciente”................................................................. 

Comunicado N° CM373296/2017, de 23 de janeiro de 2018, do Ministério da Educação 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação Presidência, informando a liberação 

de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacio-

nal de Desenvolvimento da Educação. “Ciente”................................................................. 

Comunicado N° CM373297/2017, de 23 de janeiro de 2018, do Ministério da Educação 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação Presidência, informando a liberação 

de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacio-

nal de Desenvolvimento da Educação. “Ciente”................................................................. 

Comunicado N° CM373298/2017, de 23 de janeiro de 2018, do Ministério da Educação 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação Presidência, informando a liberação 

de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacio-

nal de Desenvolvimento da Educação. “Ciente”................................................................. 

Comunicado N° CM373299/2017, de 23 de janeiro de 2018, do Ministério da Educação 
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Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação Presidência, informando a liberação 

de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacio-

nal de Desenvolvimento da Educação. “Ciente”................................................................. 

 

...............................................................TRIBUNA LIVRE.............................................. 

Não houve............................................................................................................................ 

 

..................................................................ORADORES .................................................... 

LUIZ CARLOS BARBIERI (PSB): Boa tarde Senhor Presidente, colegas Vereadores, 

funcionários desta Casa, assistência presente. Quero primeiramente, nessa Tribuna, re-

pudiar algumas coisas do nosso Governo do Estado, pois, estava em viagem semana 

passada e tive que passar por aquele desvio de Colatina que a obra está paralisada, nós, 

cidadãos, estamos pagando um preço alto por isso, hoje fecharam o trecho aonde vinha, 

que era um desvio, é um descaso do Governador, infelizmente, pararam as obras da ges-

tão anterior a dele, entre sessenta e setenta por cento do asfalto já está pronto, precisan-

do concluir pouca coisa para poder dar fluxo aos veículos, pois, hoje os cidadãos que 

vem de Baixo Guandu e vários Municípios mineiros, com ambulâncias, veículos trans-

portando doentes,  hemodiálise para Colatina, que é uma cidade polo e hoje encontra-se 

melhor situada em questão de saúde estão tendo que enfrentar um desvio que ficou pior 

ainda, pois as pessoas que vinham para Colatina usavam um desvio de pouco mais de 

dezessete quilômetros e hoje estão tendo que dar a volta por Santa Teresa, passar por 

várias cidades, no Distrito de Itaimbé onde iniciava essa Rodovia e sairiam em Colatina, 

e agora saindo por Itaguaçu, Itarana, Santa Teresa e São Roque do Canaã para chegar 

em Colatina, então é um descaso muito grande que estamos sofrendo, estou citando esse 

trecho que passei e presenciei essa situação, estou falando desse e também de outros 

Caminhos do Campo, nosso Município tem dois, abandonados por três anos pela gestão 

do Paulo Hartung, estão abandonados, começaram a roçar e tampar buracos agora, mas 

faz três anos que a sociedade sofre e está sofrendo até hoje. Um dia coloquei um vídeo 

em que um cidadão planta umas arvores, umas plantas, no buraco, até brinquei e chamei 

alguns vereadores para podermos fazer o mesmo nos nossos Caminhos do Campo, para 

ver se São Domingos do Norte, seja localizado, acredito que São Domingos do Norte 

não está no mapa do nosso Governo, pois está passando para outros lugares e não está 

vindo. Porém, no Sul não é diferente, rodei por lá e está pior ainda, uma BR que não é 

Caminho do Campo, Castelinho, saindo de Vargem Alta a Cachoeiro de Itapemirim, 

você não consegue colocar uma terceira marcha no carro, horrível, de tanto buraco, essa 

é a minha indignação sobre essa questão. E agora faltando poucos meses para uma elei-

ção, a companheira Larissa até disse aquele dia que o nosso Secretário de Estado não 

havia feito uma licitação ainda, fala-se em contas organizadas, Estado organizado, olha 

a desorganização, uma licitação se faz com nem trinta dias, foram três anos e não fize-

ram uma licitação para cuidar do Caminhos do Campo, ai vão para a mídia, para a tele-

visão e infelizmente querem enganar o povo novamente, com essa situação que as pes-

soas falam que pegaram um Estado desorganizado. Todas as obras que foram iniciadas 
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na gestão anterior, se vocês pegaram o Portal da Transparência, todas ficaram com di-

nheiro em caixa para o seu termino e vou falar outra, tive que ouvir, o Vereador Adriano 

estava presente na sala naquele dia, o Vereador Elton se não me engano também, o dia 

que o Octaciano estava de férias ou estava viajando, que veio outro Secretário, o asses-

sor diz assim „pagamos as torres, por isso demorou para sair as outras‟, virei e perguntei 

para ele e o mesmo não teve coragem de me responder, como que pagaram as torres que 

a gestão passada ficou devendo, mas espera essas torres não foram pagas, o Estado não 

tirou dinheiro do bolso e pagou torre nenhuma não, elas foram trocadas por créditos de 

ICMS e de ISS sobre serviço das Operadoras que vão querer fazer isso, eles copiaram o 

programa passado, portanto esperaram três anos e não conseguiram um nome e nem 

como fazer e agora vem dizer que por isso ficaram três anos parados e a sociedade so-

frendo, pois hoje estamos praticamente com tudo digitalizado, tudo pelos meios sociais 

e aquela coisa toda, e novamente a população sofreu por três anos, pois o Espírito Santo 

está com cobertura cem por cento, onde o cidadão está lá, igual a propaganda bonita que 

colocam na televisão, o cidadão no meio da roça e com o telefone no bolso, mas ficaram 

três anos sem nada, mas esse ano está chegando, coincidência pura. Outra coisa, que 

também acho que é muita sacanagem, pregar que é um Governo de Educação, onde só 

em dois mil dezesseis, dois mil e dezessete e dois mil e dezoito fecharam quinhentas 

turmas no Estado, quinhentos professores a menos, e gostam do professor, simplesmen-

te gostavam, porque davam abonos gostosos, tudo certinho, esse ano deram uma miga-

lha tentando comprar todos os funcionários do Governo do Estado, no valor de mil reais 

só, antigamente era cinco, seis mil reais, foi difícil ou foi os tempos, não sei. Tem a 

questão também, que pergunto para o nosso Vereador Cleber, nosso professor Bim, até 

coloquei no grupo esses dias que saiu no Diário Oficial, hoje o professor já está com 

trinta e cinco alunos em uma sala de aula e o Governo assinou um Decreto no dia pri-

meiro de fevereiro em que pode chegar a dois mil e dezenove com cinquenta alunos por 

sala, eu pergunto: será que o professor vai conseguir dar aula? E deixo outra pergunta, 

será que o aluno vai conseguir aprender? Vai ter uma qualidade de ensino? Qual a qua-

lidade de ensino que a nossa juventude, os nossos jovens, as nossas crianças vão ter 

aumentando essa quantidade ai? Para que? Para tirar mais professores da sala de aula, 

mais turmas fechadas, é o descaso, que acho que através do professor nasce todas as 

profissões, não se está dando o valor que o professor deveria ter. Não existiriam médi-

cos, advogados, qualquer um, sem o professor e o Governo, hoje, está pisando, massa-

crando os professores da rede estadual de ensino e ainda depois quer jogar a responsabi-

lidade toda para o Município. E fica aqui meu apelo novamente, pois, os nossos Cami-

nhos do Campo de São Domingos não foram contemplados com a operação tapa bura-

cos. Boa noite e obrigado....................................................................................................  

 

............................................... LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS...................................... 

ISRAEL STAUFFER SCHERRER (PR): Boa noite nosso Presidente, companheiros 

Vereadores, nosso Secretário, nosso amigo Erlon, nosso Pastor Roberto e os demais 

presentes, nosso muito obrigado por terem vindo nos prestigiar. Quero nesse momento 

relatar aos nossos colegas Vereadores que nesse final de semana fiz uma visita aos Cór-

regos Santa Helena, Fazenda Bruni, Montes Claros e Braço do Sul e fui cobrado sobre 
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uma situação de um colégio que se encontra em péssimas condições de funcionamento 

no Córrego Braço do Sul, então, peço aos colegas que se empenhe junto conosco na 

cobrança às pessoas responsáveis pelo bom funcionamento daquele colégio, no meu 

ponto de ver, é impossível as crianças aprenderem alguma coisa naquele colégio, com 

medo de cair alguma telha ou mesmo um pedaço de forro na cabeça delas, buracos para 

todos os lados, então, vamos cobrar o Prefeito, a Secretária, responsáveis por aquela 

situação, é vergonhoso, nos mandatos passados as reformas que foram feitas nas escolas 

e hoje vemos nossas escolas nessas situações. A escola do Córrego da Ferrugem tam-

bém está em péssimas condições de funcionamento. Outra coisa, os pais estão recla-

mando de ônibus que não tem cintos de segurança para as crianças, vamos cobrar isso 

dos responsáveis pelo mal uso do nosso dinheiro publico. Quero agradecer a todos os 

presentes e desejar boa noite. Aparteando o Vereador Luiz Carlos Barbieri disse: Dei-

xe-me pegar uma parte do seu discurso Vereador, sobre a reforma das escolas, a reforma 

da Escola do Braço do Sul não requer uma reforma e sim a construção de uma nova 

escola, mas, ficaram apenas quatro escolas sem reformar no Município na gestão passa-

da, na verdade, três sem reforma e uma para construção, já está pronto, já vai para lici-

tação nesse mês de março para conseguir liberar o Município de São Domingos do Nor-

te pela aquela empresa que faliu e deixou o nosso Município a ver navios em relação 

àquela escola de doze salas. A escola do Braço do Sul já está garantida, ela foi garantida 

no ano de dois mil e dezesseis após as eleições pela Senadora Rose de Freitas, a cons-

trução da escola do Braço do Sul já está garantida e também já está sendo legalizada 

uma nova área e sendo discutido com a comunidade onde a mesma vai ser implantada, 

uma vez, que está difícil uma área para a construção da nova escola e naquela região, e 

hoje, há a impossibilidade de uso da quadra e que também vai ter que ser construída. Na 

realidade, será construído todo um complexo novo para a Comunidade do Braço do Sul 

onde já está sendo resolvido e liberando essa licitação em março, onde está sendo pror-

rogado esse convenio com FNDE vai vir a escola do Córrego Braço do Sul. Continuan-

do o Vereador Israel Stauffer Scherrer disse: Eles vão reformar ou construir uma nova? 

Pois pelo que me falaram lá hoje (Apartearam sem microfone) Continuando o Vereador 

Israel Stauffer Scherrer disse: Ah tá, pois eles falaram que iriam reformar aquela esco-

la.......................................................................................................................................... 

LARISSA MARIELLEN DE PAULO POUBEL GAZOLLI (PSDC): Boa noite a 

todos, cumprimento o Presidente da Mesa e através dele todos os colegas Vereadores e 

funcionários desta Casa, através do Pastor Roberto gostaria de cumprimentar todos os 

presentes. Temos algumas questões importantes para trazer para a sociedade hoje, prin-

cipalmente na questão da Educação, sabemos que a criança é prioridade absoluta no que 

se refere à garantia de direitos e aqueles com necessidades especiais, hoje, têm tido, 

digamos assim, seus direitos violados, existe um histórico de cobranças de pais muito 

preocupados, desanimados com a garantia dos direitos de crianças de frequentarem o 

âmbito escolar, então, é com muita tristeza que acompanhamos esses casos, tentamos 

cobrar, estou com a Lei nº 655, de 07 de julho de 2011, que trata da área da educação 

especial e quando lemos, realmente doe, não só como profissional, Vereadora, fiscaliza-

dora, mas como mãe, por compreender que a educação é à base da sociedade, e para 

essas crianças têm sido negado, então, acredito que está no momento de parar, analisar, 
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começar a modificar essas questões, crianças que não estão conseguindo se adaptar nem 

na questão do transporte escolar, uma criança em especifico foi constrangida por um 

servidor público, isso é inadmissível, estamos acompanhando, investigando, juntamente 

com o Vereador Leonel. Então, é uma questão de total desrespeito e não podemos dei-

xar essas questões passarem de forma alguma. Têm crianças que não estão frequentando 

a escola e acredito que isso não é mais admitido, temos que tomar providencias imedia-

tas. Tem também a questão da Agricultura, foram citadas algumas indicações quanto a 

manutenção das nossas estradas, graças a Deus a chuva veio, alguns serviços no interior 

já haviam sido feitos, mas infelizmente acabaram sendo prejudicados pela terra que esta 

nas laterais, só que temos que nos preocupar, pois a colheita está a caminho e existe 

muito trabalho a ser feito, então, já enviei um documento para o nosso Secretário de 

Agricultura cobrando um planejamento efetivo para melhorar o trafego para os nossos 

produtores e para os nossos veículos escolares por questão de segurança das nossas cri-

anças. Em relação à Saúde, estive conversando com o nosso Secretário de Saúde, Mos-

chen, para atentar sobre duas questões importantes, a primeira é a questão da remoção 

quando os pacientes estão em outros Municípios, nos hospitais e precisam de remoção, 

eles têm que ter esse direito garantido, a não ser que estejam dentro de um hospital esta-

dual, que possui o serviço de remoção, neste caso não é necessário o nosso municipal, 

mas, por exemplo quando eles estão aguardando vaga ou com vaga liberada, no pronto 

atendimento de São Gabriel da Palha esse direito tem que ser garantido pelo Município, 

visto que essas unidades que são atendidos não tem o serviço de remoção disponível e, 

infelizmente, e aconteceu com um dos nossos munícipes em São Gabriel da Palha, en-

trei em contato com o Secretário, Moschen, que ficou tão admirado quanto eu, já corri-

giu e graças a Deus não temos mais o problema, mas temos que sempre estar pautando 

isso. Outra questão é a situação de liberação de vagas para consultas com especialistas 

da Central de Regulação de Colatina, estive acompanhando aqui nos últimos seis meses 

tivemos bastante liberações em relação à oftalmologia, casos de glaucoma, catarata, mas 

outras áreas foram bastante prejudicadas, como por exemplo, urologista, no ano, tive-

mos três consultas, e sabemos que é um direito que tem que ser garantido, já pedi a rela-

ção, a Secretaria de Saúde me enviou a de consultas e estou aguardando a de cirurgias 

para estarmos junto ao Estado cobrando a liberação dessas vagas, acredito que deve ter 

uma lista imensa de pessoas aguardando por isso, temos que correr atrás para garantir. 

Aparteando o Vereador Luiz Carlos Barbieri disse: Só queria lembrar, Vereadora La-

rissa, sobre essa questão das especialidades, no exercício anterior a esse Governo, tí-

nhamos trezentas e oitenta ou trezentas e trinta e oito consultas de especialidades libera-

das pelo Estado, no qual com esse Governo atual, caiu para trinta e oito consultas para 

cada Município. Continuando a Vereadora Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli 

disse: Tenho que te corrigir aqui, que, apesar de tê-las liberadas, elas não eram executa-

das, se pegar o histórico anterior é uma vergonha, São Domingos, como você diz, não 

estava no mapa, não é só dessa Administração. Aparteando novamente o Vereador Luiz 

Carlos Barbieri disse: Não, sim, não estou falando. Continuando a Vereadora Larissa 

Mariellen de Paulo Poubel Gazolli disse: Precisamos agora pautar isso para corrigir. 

Aparteando novamente o Vereador Luiz Carlos Barbieri disse: Mas quando você tinha 

uma necessidade, tinha condições de marcar e hoje foi cortado noventa por cento das 

vagas que existiam para o Município. Continuando a Vereadora Larissa Mariellen de 
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Paulo Poubel Gazolli disse: Com certeza, voltando a essa questão de estarmos no mapa, 

tenho que agradecer ao Governo do Estado porque é uma expectativa nossa há muitos 

anos, tenho um amigo aqui, o Fábio Verdin, que também é da nossa região, quanto ao 

trevo da entrada do Córrego Morobá, um local com alto índice de acidentes, um local 

muito perigoso, é uma região que temos quatro grandes empresas, em média duzentos 

funcionários que saem dali por dia, que vão para essa região para trabalhar, fora os que 

são da comunidade que vão trabalhar em outros locais que trafegam por aquela região, 

então, é uma região que tem um trafego muito alto, muito perigoso e graças a Deus es-

tamos com essa expectativa, foi dada a Ordem de Serviço, para ser feito o Edital para 

construção do trevo do Córrego Morobá, então, é algo que realmente temos que agrade-

cer. Também gostaria de agradecer a Deputada Raquel Lessa, pelo envio de uma Emen-

da de trinta e nove mil duzentos e cinquenta reais destinada a Associação de Produtores 

Rurais do Córrego Morobá, para a aquisição de um secador, estamos correndo atrás para 

que venha antes da colheita e que nossos produtores consigam executar os seus traba-

lhos de maneira muito mais segura e muito mais qualificada. Esse é o meu recado de 

hoje, boa noite a todos e obrigada....................................................................................... 

LEONEL MENEGUITE (PMDB): Em nome do Presidente da Câmara cumprimento 

todos os presentes, quero desejar boa noite a todos colegas Vereadores, a assistência 

presente. Aproveitando a fala da Vereadora Larissa sobre essa falta de educação desse 

funcionário, não é primeira, não é a segunda, não é a terceira, nem a quarta que acontece 

isso, só que isso foi um caso especial, não vou falar o nome do funcionário, pois, ele 

não está aqui presente, se quiserem falar com ele e na próxima Sessão ele quiser vir aqui 

ou na Tribuna, que é direito de todos, cito o nome dele, não tem problema nenhum, 

também tenho várias outras coisas para falar desse funcionário, pois acho que o respeito 

cabe em qualquer lugar, respeito a todos, claro, que tem horas que passamos do limite, 

mas respeito a todos. Ainda sobre a falta de educação, percebi hoje nessa Sessão, que 

está acontecendo aqui também, somos amigos Vereadores, porque, sobre a situação da 

escola dessa indicação que fiz, comentei quinta-feira na Reunião de Comissão, tem até 

que falar com o Senhor Presidente que qualquer coisa tem que fazer uma sala separada, 

pois, tem Vereador que não pode ouvir a nossa conversa, pois pega o gancho, ouve a 

conversa, sai falando que foi ele que foi, que fez, acho isso uma falta de educação muito 

grande, todos têm o direito de cobrar, somos em nove Vereadores, todos têm o direito 

de cobrar a mesma coisa, mas, acho que é muita falta de educação mesmo, pois, fui na 

escola, tirei as fotos, fiz a indicação dessas escolas, comentei com os demais Vereadores 

e hoje aconteceu esse caso aqui, acho que, pare para pensar um pouco na hora de falar 

„colega Vereador‟, até mesmo na hora de ler a Bíblia, pois não adianta ler a Bíblia e 

depois acontecer esses casos, se fosse no meu caso, nem a Bíblia iria ler, não adianta 

você vir aqui, ler a Bíblia, ler um paragrafo da Bíblia e esquecer. Tinha muitas coisas 

para falar, mas fiquei muito revoltado, chateado, vou falar poucas coisas, sobre a limpe-

za do Posto de Saúde do Córrego Santa Helena, pelo que fiquei sabendo agora tarde, 

antes de vir para a Sessão, fizeram a limpeza, não sei se o Secretário está sabendo se 

fizeram a limpeza do Posto de Saúde, mas pelo que me falaram que já realizaram a lim-

peza, se fez muito obrigado, mas vou passar lá novamente e dar uma olhada para ver se 

limparam mesmo. A reforma do Posto, se quiser algum dia, Moschen, vou lá com você 
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dar uma olhada, pois  acho que é conversando que se entende, não adianta querer humi-

lhar, passar por cima dos outros, ser mais que os outros. Sobre a escola do Córrego Fer-

rugem, estive lá quinta-feira, a situação é precária, tem algumas fotos, espero que essa 

indicação seja atendida o mais rápido possível, não adianta falar que começou as aulas, 

pois lá o problema vem há quatro, cinco anos, isso não é desculpa falar que começou as 

aulas, tinha que ter feito antes de começar as aulas. A escola do Córrego Santa Helena 

também está bem problemática. A indicação que fiz sobre as câmeras de monitoramento 

do SAAE é para evitar certos problemas que está acontecendo em São Domingos, como 

furtos, invasões, até mesmo pessoas que podem chegar à noite, quando não tiver nin-

guém trabalhando, e colocar algo na água, graças a Deus isso nunca aconteceu, mas é 

melhor prevenir antes que aconteça alguma coisa. Sobre esse telefone móvel no Córrego 

Ferrugem, foi furtado o telefone, o computador e mais algumas coisas, esse telefone 

ainda não foi destinado para lá, a Prefeitura não destinou, espero que destine o mais 

rápido possível porque talvez aconteça alguma coisa em horário de aula, não tem comu-

nicar com os pais ou com alguém daqui da rua, porque não tem nenhum tipo de comu-

nicação. Sobre esse meio fio na ponte do Córrego Negro, essa ponte foi instalada recen-

temente e quando chove a lama desce e empoça na ponte, a ponte ficou em um nível um 

pouquinho mais baixo que a estrada e já houve problema de carro e motos quase caírem 

dentro do córrego, então, já foi solicitado também, já foi falado com o Secretário de 

Obras, espero que ele atenda as nossas indicações, não só a minha, mas de todos os Ve-

readores, igual, a Vereadora Larissa fez várias indicações e os demais Vereadores já 

fizeram e vão fazer e se Deus quiser que sejam o máximo possível atendidas, quem dera 

que fosse cem por cento, pois essas indicações que fazemos não é em beneficio próprio, 

pelo menos para mim, é beneficio para o povo, quem vai sair ganhando é o povo e não o 

Vereador, porque, fomos eleitos pelo povo e temos que trabalhar para ele, se o eleitor 

for de Morobá, Dumer, São João, de qualquer lugar, mas o Vereador tem que trabalhar 

para o Município de São Domingos e não só para seus próprios eleitores. Boa noite to-

dos e muito obrigado........................................................................................................... 

CLEBER TADEU FERREIRA MORONARI (PDT): Boa tarde a todos, boa noite 

Senhor Presidente, Mesa Diretora, demais colegas Vereadores, em nome do Secretário 

Municipal de Saúde cumprimento os demais. Serei breve, bem sucinto, tive anotando 

algumas falas, mas gostaria de fazer um pedido especial ao Senhor Presidente, que 

olhasse com carinho a nossa internet, temos várias situações e acho que a fibra ótica, 

como temos aqui na cidade, de uns dez gigas, megabytes, pode dar uma amplitude mai-

or, acessibilidade maior ao Tribunal, enfim, a todo o nosso trabalho aqui na Câmara. 

Diante mão, quero parabenizar o Vereador Leonel pela visita, as falas, as indicações da 

Vereadora Larissa. Falar das Escolas Unidocentes, Vereador Leonel, quando falamos 

daquelas Escolas Unidocentes, EUM, vemos as nossas criancinhas, aquelas que possi-

velmente quase não tem o transporte, então essas crianças nos chamam muito a atenção, 

é o caso que a Vereadora Larissa colocou aqui de uma criança com necessidades especi-

ais e até então não está sendo assistida Quero lembrar que na Constituição Federal, no 

artigo duzentos e cinco diz que o principal responsável pela educação é a família, mas 

estamos vendo que ocorre uma transferência muito grande, dessa realidade, claro que 

essa criança com necessidades especiais, enfim, aquela situação que o Vereador Leonel 
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expos aqui, que o funcionário público está maltratando um aluno me deixa envergonha-

do, principalmente, como professor. O Vereador Luiz ainda na sua fala, comentou sobre 

a situação de cinquenta alunos em uma sala de aula que o Governo do Estado está que-

rendo colocar a partir de dois mil e dezenove. A Constituição Federal fala a metragem, 

cada aluno por metro quadrado, sabemos disso, né Valquíria, passei pela direção, Val-

quíria está na direção, sabemos que cada aluno tem seu metro quadrado, cada um no seu 

quadrado, não é assim Vereador Luiz?. E falando um pouco sobre os Caminhos do 

Campo, aproveitando a fala do Vereador Luiz quando ele diz sobre a situação de aban-

dono, vamos usar essa palavra, situação de abandono, vivo, o Vereador Luiz também 

vive, na nossa região do Setor Dumer, essa questão de abandono mesmo, alguns mora-

dores estão tomando a atitude de tapar os buracos, eles até já me procuraram „podería-

mos fazer um mutirão para colocar cimento ou alguma coisa parecida, para tapar os 

buracos‟. Sobre a situação da escola do Córrego Braço do Sul e do Córrego Ferrugem, 

Vereador Leonel, hoje estive presente com os engenheiros, eles estão visitando algumas 

escolas, o Vereador Luiz já citou a do Córrego Braço do Sul, também não quero justifi-

car a falta dos governos, tanto do Governo Municipal, na pessoa do Prefeito, mas que 

eles estão visitando e mapeando as necessidades das escolas municipais, que seja viável 

e que seja rápido, que saia a escola do Córrego Braço do Sul, que saia a tão sonhada 

EMEF „Patrimônio Santo Antônio‟, que há muitos anos estamos falando da atual neces-

sidade. E quando falou da questão das reformas e da questão do transporte, que o Vere-

ador Leonel e a Vereadora Larissa citaram, falamos da empresa que ganhou a licitação 

para o transporte escolar, acho que deveríamos nos comunicar com a Secretária para 

buscar juntamente com ela e com a empresa, pois o aluno não tem cinto, mas também 

temos a reclamação que o aluninho de quatro anos que está indo para a educação infan-

til está dormindo dentro do ônibus, então, precisamos também, além do cinto de uma 

monitora dentro do ônibus, uma cuidadora, uma zeladora para cuidar daquela criança, 

que ela seja transportada ate a escola e da escola a sua casa. Do mais falar da questão 

das estradas, manutenção, cascalhamento e carreadores que possamos também não só 

falar da questão da colheita, mas falar de modo geral, nossas estradas graças a Deus, 

estão iniciando os trabalhos de carreadores, mas ainda temos algumas estradas que por 

ventura não estão passando, lá no meu Setor principalmente já fiz a solicitação ao Se-

cretário falando sobre a questão dessas estradas. E também, né Vereador Adriano, ele já 

fez o comunicado sobre a limpeza do Dumer, lavar, pintar, do Patrimônio de Santo An-

tônio e também de São Francisquinho, pois passei por esse último, Vereador Elton De-

prá passei na sua região e vi uma situação que precisamos trabalhar junto, Vereador 

Elton, ajude a cobrar o Prefeito e o Secretário isso dai. Do mais, muito obrigado e boa 

noite a todos.........................................................................................................................    

    

............................................................ ORDEM  DO  DIA................................................ 
 

Única votação da Moção nº 001, de 06 de fevereiro de 2018, de autoria da Vereadora 

Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli, ao Pastor Roberto Martins, representante do 

Projeto Missão Calebe da Igreja Adventista do Sétimo Dia, pela prestação de valorosos 

serviços sociais e assistenciais à comunidade dominguense. „Aprovado por unanimida-

de‟........................................................................................................................................  
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Única votação da Moção nº 002, de 08 de fevereiro de 2018, de autoria do Vereador 

Israel Stauffer Scherrer, à Família Pereira, pelo falecimento do Senhor Adiceu Pereira, 

ocorrido no dia 03 de dezembro de 2017. „Aprovado por unanimidade‟............................ 

Única votação da Moção nº 003, de 08 de fevereiro de 2018, de autoria do Vereador 

Israel Stauffer Scherrer, à Família Martins dos Santos, pelo falecimento do Senhor Ma-

rio Martins dos Santos, ocorrido no dia 26 de dezembro de 2017. „Aprovado por unani-

midade‟................................................................................................................................ 

Única votação da Moção nº 004, de 08 de fevereiro de 2018, de autoria do Vereador 

Israel Stauffer Scherrer, à Família Barbosa Leopoldino, pelo falecimento do bebê Rafael 

Barbosa Leopoldino, ocorrido no dia 27 de dezembro de 2017. „Aprovado por unanimi-

dade‟.................................................................................................................................... 

               

Não havendo mais nada a tratar, o Vereador Presidente Adriano Tamanini, em nome de 

Deus encerrou a Sessão. E para constar, registra-se a presença dos seguintes Vereado-

res: Adriano Tamanini, Cleber Tadeu Ferreira Moronari, Elton Deprá, Israel Stauffer 

Scherrer, Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli, Leonel Meneguite, Luiz Carlos 

Barbieri e Marcieli Alves. Não compareceu o Vereador: Emerson Grobério, por estar de 

atestado médico emitido pelo Dr. Rômulo S. da Costa CRM – ES 11.370. Lavrou-se a 

presente Ata que após sua discussão e aprovação será assinada pelo Presidente e Primei-

ro-Secretário........................................................................................................................ 

 

 

São Domingos do Norte-ES,  
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